

Introduction de la séquence « Comment réformer l'école ? »

Samedi 13 novembre, 9h – 11h, animation Alain Goudard

Invités :

- Francis DASPE, président de la commission Enseignement du Parti de Gauche
- Bruno Julliard, responsable Education au Parti Socialiste
- Emilie Lecroq, responsable du réseau école au Parti Communiste

1) La séquence

Séquence du débat général sur l'école ; après 2 débats (Europe, fonction de l'école et culture commune) ; 2 autres débats suivront (temps scolaire et péri scolaire avec les rythmes ; comment faire fonctionner le système éducatif à travers autonomie et management).

Le débat de samedi matin porte sur la façon de s'y prendre pour faire évoluer le système éducatif.

2) Quelques remarques préliminaires

* Transformer = 1 souci permanent du SNEP ; cf. le bulletin n°810 du 03/03/2009 consacré à cette problématique

* Un discours très et trop répandu : un pays impossible à réformer ; le corporatisme des enseignants qui bloquerait toute évolution ; des résultats « catastrophiques » du système éducatif.

* Pour le SNEP : le système éducatif n'est pas un fossile, immuable. Des évolutions, parfois considérables, sur les contenus d'enseignement comme sur les méthodes pédagogiques, ont été réalisées. Les enseignants d'EPS ont le sentiment d'avoir participé à ces évolutions.

* le Système Éducatif évolue régulièrement, lentement au fil du temps. Il n'est pas moins performant (cf. l'évolution des sorties sans qualifications), mais il souffre, il marque le pas, il est effectivement en difficultés face au renforcement des inégalités en cours dans notre pays

3) Ce qui est mis en débat par le SNEP

Pour sa part, le SNEP avec la FSU entre dans le débat avec deux orientations essentielles : la conviction que tous les jeunes sont effectivement éducatibles ; l'affirmation que ce n'est pas dans le moins d'école que peuvent émerger des solutions, mais bien dans le plus et mieux d'école.

Du point de vue de la méthode, chacun sait comment ça se passe avec le pouvoir actuel : occupation de l'espace médiatique, tyrannie du « bon sens », flatterie de surface des enseignants et autoritarisme, pseudo consultation, opérations poudre aux yeux, et passage en force, ...

Dans le cadre des Epsiliades, nous avons donc décidé d'inviter au débat les forces politiques potentiellement appelées à proposer des alternatives dans l'alternance possible.

5 organisations politiques ont été contactées :

- 2 n'ont pas pu être parmi nous, le NPA, les Verts
- Nous avons donc parmi nous Emilie Lecroq pour le Parti Communiste, Bruno Julliard pour le Parti Socialiste, Francis Daspe pour la Parti de Gauche.

Nous leur avons demandé de présenter leurs propositions, leurs pistes, visant à continuer à faire évoluer le système éducatif pour répondre aux besoins sociaux les plus essentiels.

Comment compte-t-il s'y prendre ?